



## 渋谷区立鉢山中学校

華やかな若者文化の街「渋谷」とファッショナブルな街「代官山」、これらの街から歩いてすぐの住宅街に渋谷区立鉢山中学校はあります。

全校生徒104名（2014年4月）の規模ですが、渋谷区理数教育重点校、東京都理数フロンティア校、法科大学院生による法教育授業実践校、渋谷コミュニティ・スクールなどに幅広く指定され、地域に根ざしつつ、進んで学ぶ創造性豊かな生徒の育成を目指しています。

2013・2014年度は、東京都金融広報委員会から「金融教育研究校」の委嘱を受け、「社会の一員として、心豊かに生活するために」をテーマに、2013年度は、1年生は職場訪問、2年生は職場体験、3年生は上級学校調べ、を総合的な学習の時間に行いました。

3年生の上級学校調べ（進学について考える）にスムーズに入ることが課題でしたが、2年生の職場体験を行う前に、自分が生まれてから学校を卒業するまでにお金がどれくらい必要か、職業、資格、学歴で収入がどう違うかなどを調べ、将来の生活について考える金融教育の授業を取り入れたところ、変化がみられました。

生徒は、育ててくれた家族への感謝の気持ちをより意識するようになりました。将来の夢やしっかりした生活を実現するためには、中学校からの勉強が大切だと考え、朝早く登校して学習する生徒も出てきました。そして、職場体験では、真面目に責任を持って働くことによって、信頼を築き収入を得られることを実感することができました。

今後は、法教育も兼ねた金銭トラブルの模擬裁判なども予定しています。



渋谷駅前の忠犬ハチ公像



鉢山中学校



さみどり祭（文化祭）